
                                  

    

                             

                                

12
月
議
会
（
１２
月
１
日
�
12
月
19
日
）は
、

報
告
案
件
２
件
、
議
案
34
件
、
請
願
３
件
、
諮
問

２
件
（
計
38
件
）
の
う
ち
、
中
西
は
30
件
に
賛

成
、
８
件
に
反
対
●
�給
与
条
例
の
改
正
�へ
の
反

対
討
論
、
�精
神
障
�
い
者
に
も
他
の
障
�
い
者
と

同
様
の
医
療
費
�
公
共
交
通
運
賃
の
助
成
を
国

府
に
求
�
る
請
願
��慰
安
婦
�問
題
に
関
す
る
賛

成
討
論
な
�
、
計
４
件
の
討
論
●
一
般
質
問
で
は

共
生
社
会
を
�
�
し
て
、
��
イ
ト
�
�
ー
チ
問
題
�

を
取
り
上
�
ま
し
た
。 

 

 
●行政を厳しくチェックし、 

税金のムダ使いを許しません！ 
●情報を公開し、市民のみなさんと 

一緒に問題解決をはかります！ 
●社会的弱者の立場にたって行動します！ 
●平和・人権・民主主義と環境を守ります！ 
●組織にしばられることなく 

自分で考え、行動します！ 

 
 

 
 
 

 
  

  

根っこからクリーンに。支えあえる元気なまちに！ 

〒５６２－０００１ 箕面市箕面２－１－３４（みのおサンプラザ北向い） Ｔｅｌ／Ｆａｘ ０７２－７２５－８３５１   e-mail:minonet-tomoko＠nifty.com 

 HP: http://homepage3.nifty.com/nakanishi_tomoko/         Facebook： http://www.facebook.com/tomoko.nakanishi.549  

Ｂｌｏｇ: http://ameblo.jp/tomoko-blog/  ◎郵便振替 ００９４０－８－２６７５７９ （中西とも子と箕面から変えようネット！） 

 

 

 

中
西
ら
�
強
く
求
�
た
緊
急
改
修
工
事
�

水
防
対
策
（市
内
全
域
の
検
証
と
指
針
策
定

と
整
備
工
事
）�
具
体
的
に
動
�
出
し
ま
す
。 

 

早
急
に
箕
面
３
丁
目
付
近
の
緊
急
改
修
を

行
う
こ
と
に
な
り
ま
し
た
。
�
の
後
、
10
年

計
画
で
市
内
の
全
域
�
整
備
さ
れ
ま
す
。 

 

一
人
勝
ち
で
は
な
く
��
共
に
生
き
る
� 

社
会
を
め
ざ
そ
う
！ 

 

昨
年
末
の
慌
た
�
し
い
時
期
の
総
選

挙
�
、
今
年
に
入
っ
て
の
強
引
な
政
治
の

動
�
に
戸
惑
う
方
、
あ
�
ら
�
の
境
地

の
方
、
期
待
を
も
っ
て
見
守
る
方
な
�
�

れ
�
れ
で
あ
る
と
思
い
ま
す
。 

 

�
ラ
ン
�
で
起
�
た
惨
事
は
、
私
た
ち

の
国
に
お
い
て
も
通
�
る
危
う
さ
を
思

い
起
こ
さ
せ
ま
し
た
。
暴
力
は
絶
対
�
�

で
す
�
、
不
平
等
�
格
差
の
拡
大
で
�
少

数
の
富
め
る
も
の
に
�
資
産
と
権
力
が

集
中
し
�
貧
困
の
連
鎖
か
ら
抜
け
出
せ

な
い
層
が
固
定
化
し
ま
す
�
こ
の
よ
う

な
社
会
は
活
力
を
失
い
�
不
安
定
に
な

り
が
ち
で
す
�
中
西
は
一
人
勝
ち
を
め

ざ
す
の
で
は
な
く
共
に
生
き
る
�
分
か

ち
合
え
る
社
会
を
め
ざ
す
べ
き
だ
と

考
え
ま
す
� 

地
域
内
で
あ
れ
�
国
同
士
で
あ
れ
�

お
互
い
を
尊
重
し
�
理
解
し
�
助
け
合

え
る
関
係
を
求
め
て
�
今
年
も
ガ
ン
バ

リ
ま
す
�
み
な
さ
ま
の
ご
意
見
も
是

非
�
よ
ろ
し
く
お
願
い
い
た
し
ま
す
！ 

 

人
事
院
勧
告
を
う
�
て
、
職
員
�
特

別
職
、
議
員
ら
の
報
酬
に
�
い
て
条
例
�

改
正
さ
れ
、
補
正
予
算
�
執
行
。
職
員
は

新
人
事
・給
与
制
度
に
移
行
し
、
来
年
度

か
ら
管
理
職
以
外
は
大
半
�
減
額
に
。

し
か
し
、
議
員
の
一
時
金
�
０
、
15
月

分
増
額
さ
れ
る
こ
と
に
�
い
て
は
、
本
来

は
報
酬
審
議
会
に
諮
り
、
妥
当
性
�
審

議
さ
れ
�
ば
な
り
ま
せ
ん
。
中
西
は
庶

民
の
景
況
感
�
良
く
な
い
な
か
、
市
民
に

説
明
で
�
�
理
解
も
得
ら
れ
な
い
、
と

反
対
し
ま
し
た
。
議
員
報
酬
の
２
０
％
�

ッ
ト
�
公
約
の
大
阪
維
新
の
会
は
賛
成
。 

 

携帯の 

公式サイトへ 

 

 

 
今号は 4 面の構成を少し変えて、昔に戻してみ

ましたが・・・ 父の認知症と向き合いながら、もっと気長に冷

静に！と自分に言い聞かせつつ、やや自己嫌悪に(^_^;) 試

行錯誤を繰り返す人生と編集作業は満足には遠く？！不断

の努力をお約束し、皆さまの辛口評をお待ちしています。（N） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

       

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◆２月８日（日）１４：００～ 

 
 

◆３月２８日（土）１８：００～ 
2015年度 被災地の子どもたちを招く 
保養キャンプ実行委員会 

 
放射能汚染を心配しない地域で、心身をリフレッシュ！ 

子どもたちも親ものびのび過ごしてほしい、と同様の取組み

の輪が拡がっています。今年もよろしくお願いします(^.^) 
 

 
 

郵便振込口座 - -  
 

 

（サンプラｻﾞ 1号館北向い） 

どうぞお気軽にお立ち寄りください（＾＾）

 

 

 
普段の暮らしや職場で、不安なこと、困ったことは 
ありませんか？ひとりで悩まないで一緒に考えましょう。 

（相談応） 

 
 

 

  

 

 

◆10 月 1 日～３日 本会議、ピースウォーク実行委員会、4 日 二中

体育祭、5 日 北小地区敬老祭、6 日 本会議、7 日 なか幼稚園運動会、

９日 原発問題講演会実行委員会、１０日 竜安寺富くじ、市民相談、１２日 

山野草展、１３日 認知症家族会ハイキング、１５日 ほっと・サロン、１６日 

川西市議会議員選挙応援、１８日 改憲草案と社会保障制度（憲法２４条・

２５条）勉強会（西宮）、２０日 教育問題を考える会議、２２日 箕面駅（朝）

ニュース配布、２３日 牧落駅（朝）ニュース配布、２５日 菜の花プロジェクト

芋掘り、２６日 人と自然のための研究フォーラム（生物多様性講演会）、２７

日 箕面駅ニュース配布、２８日 介護者リフレッシュの集い、３０日 ふぇみ

ん箕面定例会、議会改革会議検討会打ち合わせ、秘密保護法・集団的自

衛権を考える集会（大阪弁護士会）、３１日 議会改革検討会・専門部会 

◆１１月  １日 ピースフェスタ、２日 中西とも子の市政報告＆タウンミ

ーティング（市民ネットワーク）、３日 ピースウォーク、４日 民生常任委員

会・視察前勉強会、５日 精神保健福祉イベント準備、６日 精神保健福祉

ボランティア交流会、８日 原発問題講演会、９日 かんたろうまつり（北小地

区多世代交流会）、１０日 認知症家族会レクリエーション、１１日～１２日 

民生常任委員会視察（広島・国保／医療と介護）、１４日 介護保険制度勉

強会、１５日 人権啓発学習会（ライトピア）、１６日 ふぇみん例会、１７日 

議会改革打ち合わせ、１８日 議会改革検討会・専門部会、放射線はかり隊

会議、１９日 １２月議会・議案説明、２０日 北急延伸ヒアリング、２１日 議

案説明、議員研修会、市議会懇親会、２２日 ＴＰＰ問題講演会、２３日 

「遺伝子組み換え食品を考える」講演会、箕面１００円商店街、２４日 さよ

なら原発１０００人集会（伊丹・大江健三郎講演会）、２５日 議会改革打ち

合わせ、介護者家族会講演会、２６日 民生常任委員会・議案説明、１２月

議会議案ヒアリング、２７日 放射能から子どもを守る会、２８日 豊能地区３

市２町合同防災訓練、２９日 農業祭、３０日 箕面市駅前駐車場説明会 

◆１２月 １日 本会議、２日 精神福祉勉強会、衆議院選挙応援、３

日 介護保険ヒアリング、４日 民生常任委員会、教育問題を考える会議、５

日 少年を守る日活動（とどろみ小中一貫校）、６日 箕面山大掃除大作

戦、人権フォーラム、７日・１２日・１３日 衆議院選挙応援、１０日 交通活

性化協議会・傍聴、１６日 議会改革・専門部会、１８日・１９日 本会議、放

射線はかり隊会議、２２日 教育委員会議、２３日 北小守る会・大門松づく

り、餅つき大会、２４日 ほっとサロン、教育問題会議、２６日 仕事納め 
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◆事業者向けの緑化負担税条例を制定 
自然やまちの緑を保全し、向上させるための財

源確保として、開発行為だけでなく、経済活動に

つながる建設・改修に対しても２５０円／㎡を課

税する。この税収見込みは年間３０００万円。店

舗付住宅も対象。市内事業者は２分の１減免。し

かし、開発業者と、その宅地を購入し店舗活用し

た事業者からの二重取りとなる場合や、緑を享受

する他の人たちには徴収しないなど議論の余地

が多くある。また、何より行政が「緑を大切にする」

という部分が弱いなかで、安易な課税は問題で

はないか。（例えば、市の街中の緑の管理が悪

く、緑保全への意識が低いなど） 

 

◆市役所東南角地に交番建設。 

中・低木を伐採 

以前から、市役所の玄関口のたたずまいが壊

れる、事故多発地帯でもないし、「市役所の安

全」といって警察力に頼るというのはどうも馴染ま

ない、と反対してきましたが、工事が着工されて

から、あちこちで市民からブーイングがあります。 

 

◆箕面駅前第１駐車場・駐輪場の立て替えで、 

西側の桜の木をすべて伐採へ 

市民の憩いの桜の大木。伐採の

理由は、①建築上、残すのは難 

しい②管理上の問題③常緑樹が

望ましい、というもの。生きている樹木を大切にす

る、毎年、春を楽しみにしている市民の想いや、

意見を聞かずに進めたことに対して「納得がいか

ない」という声が拡がっている。 

 

◆北急延伸工事費、資材費が２０％高騰 
市民会館（グリーンホール）を（新駅傍）移設へ 
 市民の声を聴かずに進められている市民会館

移設計画。どんなホールにしたいか、などの議論

は後回しで、市民参画が軽視されている。 

 
 
 

１２月議会＆活動報告   ２０１５年 新年号   ＴＯＭＯＫＯ ＮＥＷＳ！  
 

�
�
�
�
�
�
ー
�
（差
別
的
憎
悪
表
現
）に
�
�
�
�
�
嫌

が
�
�
が
全
国
で
多
発
。
（近
畿
で
も
約
１
０
０
件
） 

排
外
主
義
を
助
長
す
る
講
演
会
や
�
�
ル
展
も
行
�
れ
て
い

る
。
と
く
に
在
日
�
�
�
ン
に
対
す
る
生
存
や
尊
厳
を
脅
か
す

行
為
は
絶
対
に
許
さ
れ
な
い
。
市
の
認
識
・見
解
は
？ 

 � 

人
種
、
民
族
、
国
籍
な
ど
の
偏
見
に
基
�
く
�
イ
�
�
�
�

への
憎
悪
犯
罪
は
許
さ
れ
�
る
行
為
で
あ
る
。 

 

� 

差
別
を
扇
動
す
る
行
為
に
「表
現
の
自
由
」は
あ
る
の
か
？ 

 

� 

他
人
の
人
権
を
侵
害
す
る
場
合
は
制
約
さ
れ
る
。 

ヘ
イ
ト
ス
ピ
�
チ
を
許
さ
な
い
�
共
生
社
会
�
を
め
ざ
し
て 

１２
月
議
会
一
般
質
問
（要
約
） 

 

� 

在
日
�
�
�
ン
の
歴
史
的
背
景
と
、
差
別
を
生

ま
な
い
た
め
の
市
の
人
権
施
策
を
問
う 

 

� 

第
２
次
大
戦
の
戦
前
・戦
中
に
日
本
の
支
配
下

に
あ
っ
た
朝
鮮
半
島
出
身
者
と
そ
の
子
孫
の
方
は
、

終
戦
に
伴
い
、
�
ン
�
�
ン
�
�
�
講
和
条
約
で
日

本
国
籍
を
喪
失
。
平
成
３
年
に
（よ
う
や
く
）特
別

永
住
資
格
が
認
め
ら
れ
た
。
在
日
�
�
�
ン
な
ど
へ

の
差
別
は
、
歴
史
的
な
経
過
の
無
知
に
よ
る
偏
見

が
差
別
意
識
を
生
み
出
し
て
い
る
こ
と
や
、
相
手
を

知
ら
な
い
と
い
う
面
が
あ
る
。
正
し
い
認
識
や
差
別

の
現
状
な
ど
を
市
民
に
啓
発
、
周
知
し
て
い
く
。 

 

★
悪
意
無
き
先
入
観
が
社
会
に
浸
透
し
、
や
が
て

差
別
が
社
会
全
体
に
蔓
延
す
る
。
共
生
社
会
に
向

け
て
、
相
手
を
知
る
機
会
や
法
整
備
な
ど
が
重
要

で
す
。 

議
会
改
革 

市政トピックス 

◆
議
会
改
革
検
討
会
議
・専
門
部
会
の

議
論
内
容
�
、
�
�
非
公
開
？ 

中
西
は
、
「市
民
が
判
断
で
き
る
情
報

を
提
供
す
る
こ
と
で
、
参
加
・い
っ
し
�
に

考
え
る
」こ
と
が
議
会
改
革
の
第1

歩
と

考
え
て
い
ま
す
。 

「開
か
れ
た
議
会
」の
た
め
に
は
、
議
論 

 

を
�
�
�
張
り
に
す
る
の
は
当
た
り
前
。
そ
こ
で
、
議
会
事
務

局
が
専
門
部
会
で
の
「意
見
集
約
」を
作
成
し
、
委
員
に
配
布

し
て
い
る
の
で
、
「こ
れ
を
情
報
公
開
�
ー
�
ー
に
置
き
ま
し
�

う
」と
提
案
し
ま
し
た
。 

結
果
は
、
残
念
な
が
ら
自
民
・維
新
・公
明
・政
友
会
ら
の

反
対
で
、
�
�
に
。
こ
の
�
か
、
今
年
は
「議
会
�
�
ー
�
�
」、

「議
会
と
市
民
の
意
見
交
換
会
」を
開
催
予
定
で
す
。 

 

 

 

 

        
 

                        

          

 

 

 
 
 
  

 
 
 
  

    
 
 
  

 

 

 
 

 

 精神
障
が
い
者
の
家
族
会
・
�
団

体
か
ら
の
請
願
が
あ
り
、
中
西
は
紹

介
議
員
の
一
人
に
な
り
ま
し
た
。 

① 

重
度
障
害
者
の
医
療
費
助
成
の

受
給
を
国
府
に
強
く
要
請 

② 

公
共
交
通
機
関
の
運
賃
割
引
を

受
け
れ
る
よ
う
関
係
機
関
�
国

府
への
働
き
か
け
を
強
化 

と
い
う
も
の
で
す
。
法
的
に
は
身
体
・

知
的
・精
神
の
�
障
が
い
は
、
同
�
扱

い
で
あ
る
は
ず
な
の
に
、
実
際
は
精 

 
  

（10時～） 

 意見書・決議案、請願の締切り 

 本会議・施政及び予算方針他 

 ６日（金） 本会議・代表質問他 

 各常任委員会 

本会議（討論、採決、一般質問） 

本会議（一般質問）  
☆どなたでも住所・氏名を書けば傍聴できます。 
☆一般質問は 配信もあります。 
 

 

 

昨年12月1日に委員会、18日に本会議を傍聴しました。中西議員た

ちが「慰安婦」にされた女性たちの苦しみ、しっかりした証拠があること、国

際的な要求になっていることなどを、丁寧に説明しても、相手側はまともに

議論しようとはしません。ただ「朝日新聞の誤報のせいで大問題化してし

まった」こと、「だからそんな事実は無かったのだ」ということをくり返し言うだ

けの議員もいました。特に「彼女たちは、金儲けのために行ったのだ」とか

「慰安婦問題は女性の人権問題とは別に論ずるべきだ」という意見を聞くと

胸が苦しくなりました。残念ながら、これが箕面市議会の多数意見なので

すね。 

 

また「国の外交問題に関しては地方から意見書を出すべきではない」と

いう市民の権利を脅かす意見もありました。私は昔、韓国へ旅行した時、

直接、元「慰安婦」の方々にお会いしたことがあり、その時の思いが甦りま

した。生まれて初めて市議会にグループで要望書を出し、ロビー活動なる

ものにもほんの少し参加しました。自分たちの考えと「意見書」の撤回を訴

える人達の考えとの間には、大きな隔たりがあることを痛感。この状態をど

う打開していったらいいのかを考え続けたいです。 

最後に昨年の紅白歌合戦でサザンオールスターズが歌った「ピースと
ハイライト」の歌詞の最後を紹介します。 
♪「このすばらしい地球に生まれて悲しい過去も愚かな行為も人間は何

故に忘れてしまう？愛することをためらわないで」 

 

�
�
�
�
年
に
箕
面
市
議
会
が
可

決
し
た
こ
の
意
見
書
は
「吉
田
証
言
」に

は
全
く
言
及
し
て
い
ま
せ
ん
。
河
野
談

話
の
元
に
な
っ
た
軍
の
関
与
�
、
「慰
安

婦
」
の
強
制
性
を
示
す
具
体
的
な
証

拠
が
多
々
あ
り
、
今
も
国
立
公
文
書

館
に
保
存
さ
れ
て
い
ま
す
。
し
か
し
紹

介
議
員
は
こ
の
事
実
に
は
答
え
ら
れ
ま 

 

神
障
が
い
者
への
支
援
は
と
て
も
遅
れ

て
い
ま
す
。
こ
れ
ま
で
「病
気
」と
い
う

位
置
�
け
で
福
祉
的
な
視
点
が
注
が

れ
て
こ
な
か
っ
た
背
景
が
あ
る
と
い
わ

れ
、
障
が
い
特
性
への
社
会
の
理
解
も

不
十
分
。
家
族
の
負
担
も
大
で
す
。 

 
重
度
障
が
い
者
の
医
療
費
助
成
は
、

北
海
道
、
愛
知
、
兵
庫
な
ど
17
道
県

と
�
政
令
市
で
精
神
障
が
い
者
に
も

適
用
さ
れ
て
い
ま
す
。
大
阪
府
が
実

施
す
る
ま
で
の
間
、
箕
面
市
独
自
で

助
成
す
べ
き
と
訴
え
賛
成
。 

せ
ん
で
し
た
。
な
お
、
朝
日
新
聞
は
吉

田
氏
の
文
献
を
全
否
定
し
て
お
ら
ず
、

「慰
安
婦
」問
題
自
体
が
ね
�
造
と
も
述

べ
て
い
ま
せ
ん
。
歴
史
を
修
正
す
れ
ば

同
�
過
ち
を
繰
り
返
し
ま
す
。
戦
争
が

も
た
ら
す
人
権
侵
害
を
忘
れ
な
い
努

力
こ
そ
が
大
切
。
自
分
た
ち
の
課
題
と

し
て
考
え
、
次
世
代
に
引
継
�
た
い
。 
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